



Schweizerische Gesellschaft für Sterilgutversorgung  
Société de Stérilisation Hospitalière  
Società Svizzera di Sterilizzazione Ospedaliera

## Jahresbericht 2018 der SGSV Sektion Deutschschweiz (DS)

Anlässlich der 18. Generalversammlung am 27. April 2018, im KSSG St. Gallen, wurden an den ordentlichen Wahlen für die Amtsperiode 2018 – 2021, bestätigt.

Esther Michaud, Präsidentin,  
Joachim Dufner, Kassier ab 01.01.2019, neu  
Besim Zumeri, Weiterbildung ab 01.01.2019  
Norma Hermann.

Mitglieder der PaKo H+/SGSV DS, wurden Esther Michaud, Christine Baumgartner und Jörg Schnurbusch, sind wiedergewählt.

An dieser Stelle bedanke ich mich herzlichst bei Raymond Jourdain, Kassier, für seine grossartige, höchst präzise und gewissenhaft geführte Buchhaltung der SGSV DS. Das während fast 10 Jahren. Dank Raymond Jourdain, konnte der SGSV DS, unter anderem den Betrag CHF 80'000.00, für die E-Lehrmittel MPT EFZ, an das Careum überweisen. Im Namen des Vorstand SGSV DS, wünschen wir alles Gute, vor allem Gesundheit, damit du die nun freie Zeit deiner Familie und deinen Hobbys widmen kannst.

Ein weiterer herzlicher Dank geht an Johanna Bichsel, Weiterbildungsbeauftragte. Sie hat während beinahe 10 Jahren erfolgreich, mit interessanten Themen in der Aufbereitung von Medizinprodukten, die Weiterbildungen für die SGSV DS organisiert. Alles Gute, Glück und Gesundheit, das wünschen wir dir Johanna, vom Vorstand SGSV DS.

Auf ein Wiedersehen mit euch beiden, wann oder wo auch immer freuen wir uns Alle.

Der 20. August 2018 geht in die Geschichte der Fachfrau /-mann **MPT EFZ** ein. Der erste Lehrgang mit 18 Lernenden, am Careum Zürich, ist gestartet. Esther Michaud durfte im Namen der SGSV DS ein Grusswort mit einer kurzen Vorstellung der SGSV/SSSH/ SSSO überbringen.

«Mit diesem neuen Beruf im Gesundheitswesen, dies Weltweit eine Vorreiterrolle und bis jetzt einmalig ist, beginnt für Sie ALLE ein neuer Lebensabschnitt.

Sie sind Pioniere und dürfen stolz darauf sein!

In den kommenden 3 Jahren, werden Sie massgeblich an den Feinheiten des Berufs MPT EFZ beteiligt sein. Ein grosses Dankeschön an Verena Kläy und Adrian Mani, für Ihr Interesse und Bereitschaft mit dem MPT EFZ am Careum Zürich, als Ausbildungsort Deutschschweiz zu starten. Dasselbe gilt auch für Ihren Arbeitgeber. Es ist eine grosse Herausforderung für Sie als Lernende, als auch für die langjährigen Mitarbeitenden, in der AEMP! Meiner Meinung nach wird es eine Win – Win Situation für Alle geben.»

Die Überbetrieblichen Kurse, haben Brigitte Keller, OdA G ZH und Jörg Helminski, AEMP, Kantonsspital Aarau, aufgebaut.

### **Vorstand**

An den insgesamt zwei Vorstandssitzungen der Sektion Deutschschweiz wurden folgende Schwerpunkte behandelt:

- MPT EFZ: Informationsaustausch
- Vorbereitung und Durchführung der Jahresversammlung
- Organisieren der Aus- und Weiterbildungen
- Informationen aus PaKo Sitzungen und Diskussionen zu STE I und STE II Examen
- Finanzplanung, Bilanz-Kennzahlen und Budget 2017/2018

- Sponsorenbrief und Sponsorenbeiträge
- Pflege der Mitgliederlisten (von Aktiv- und Passivmitgliedschaften)

Seitens des Gremiums der Paritätischen Kommission, in der H+ und SGSV DS vertreten sind, fanden zwei Sitzungen statt.

Es fanden drei Sitzungen des Bildungsausschusses DGSV e.V., in welchem Esther Michaud und Guido Wismer Einsitz haben, statt.

## Mitgliederbestand

Die Mitgliederzahl der Sektion SGSV Deutschschweiz war leicht rückläufig. Der Bestand beträgt per 01.01.2019 noch 213, wovon 19 Neumitglieder. Die Entwicklung der Sektionsfinanzen erhalten Sie an der Jahresversammlung 2019.

## Aus- und Weiterbildung

In Kooperation mit H+ Bildung in Aarau wurden im vergangenen Jahr, gut besetzte

- **Vier** FK-STE I
- **Zwei** FK-STE II
- **Ein** STE MPA
- **Ein** STE Endo, zum ersten Mal

und gutem Ergebnis, durchgeführt.

Guido Wismer, H+ Plus, zieht eine positive Bilanz aus den **drei** STE-Refresher Tagungen. Die Rückmeldungen der Teilnehmer waren mehrheitlich positiv.

Folgende Weiterbildungen SGSV DS:

- WB- Medizinproduktetechnologie EFZ, Logistik + Technik im KSSG, Kantonsspital St.Gallen

Die fast 70 Teilnehmer, hatten die Gelegenheit bei der professionellen Führung durch die AEMP des KSSG, einen Einblick in die ganze Logistik, der Aufbereitung der MP aus den öffentlichen Kliniken, des Kantons St. Gallen zu bekommen.

- 30.9. - 2.10.2018 DGSV e.V. Kongress, Fulda DEU

Mit nur 6 Personen, reiste Johanna Bichsel an den, so denke ich, an den einmaligen Kongress. Es scheint mir für die Zukunft wichtig, dass wir, wann immer wir die Möglichkeit bekommen, auch über die Landesgrenze hinausschauen. Es ist uns wichtig auch im Jahr 2019, sie wieder für einen Pauschalbetrag für 3 Tage an den Fachkongress der DGSV e.V. einzuladen.

Ein herzlicher Dank gilt all unseren Sponsoren und Referenten und ganz besonders meinen Vorstandskolleginnen und – Kollegen, Johanna Bichsel, Norma Herrmann, Raymond Jourdain und Besim Zumeri, für ihre wertvolle Arbeit.

Weinfeld, im Januar 2019

Esther Michaud, Präsidentin SGSV DS



